
 

Jahreshauptversammlung am 24. Juni 2012, 

in Hermes/Markleugast, Landgasthof Haueis 
 
Anwesende: 32 Personen. 
 
Tagesordnung 

 
TOP 1 Begrüßung, Totenehrung, Mitgliederbewegung, Posteingänge, Grußworte 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 2011 in Frankenstein 
TOP 3 Jahresberichte 

1.Vorstand 
Vorsitzender der Gruppe Süd 
Vorsitzender der Gruppe West 
Vorsitzender der Gruppe Ost 
Zuchtwart 
Kassier 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der gesamten Vorstandschaft 
TOP 5 Wahl laut Satzung: 2. Vorstand, 1. Schriftführer und Zuchtwart 
TOP 6 Schauen 
 2012: HSSchau in Nürnberg, Europaschau in Leipzig 
 2013: HSSchau in Leipzig 
 2014: HSSchau in Ulm 
 und weitere Schauen 
TOP 7 Sommertagung mit JHV (2013) bei Fam. Karl-Heinz Lobmeier Arnstorf/Aldersbach. 
 Vorschläge für Organisation weiterer Sommertagungen. 
TOP 8 Verschiedenes, Anträge und Wünsche. 
 
 
 TOP 1: Begrüßung, Totenehrung, Mitgliederbewegung, Posteingänge, Grußworte 

 

Vorstand Wintersberger begrüßte die Anwesenden; besonders die Ehrenmitglieder Cleres, 
Hanke, Weber und unseren Ehrenvorsitzenden Finkernagel. Ein Gruß galt auch noch dem 
Zuchtfreund aus Österreich Rafbauer und Dr. Handrek. 
Entschuldigt haben sich: Prechtl, Minkwitz Gottfried, Petersen, Wackwitz, Demmel und Frau 
Fath. 
 
Vorstand Wintersberger bat die Versammlung um eine Gedenkminute an unsere verstorbenen 
Mitglieder. Wir hatten in unseren Reihen keinen Todesfall. 
 
Mitgliederstand Juni 2012: 98 Mitglieder und 2 Frauen. 
 
Die Grußworte unserer Ehrengäste hörten wir schon an unserem Züchterabend am Samstag. 
 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 2011 in Frankenstein 
 
Alle Gruppen hatten das Protokoll zugesandt bekommen und dort verlesen. Es gab keine 
Einwände und das Protokoll wurde genehmigt. 
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TOP 3a: Bericht des Vorstands (Weitere Ausführungen vom Vorstand stehen noch 

zwischen den Berichten) 

 

Posteingang: Die ungarischen Maltesertaubenfreunde laden uns herzlich zu einer Malteser-
Europaschau, vom 29. 11. bis 1. 12. 2013 nach Ungarn ein.  
Leider hat die Gruppe Süd an diesem Wochenende ihre Gruppenschau. 
Der Höhepunkt im letzten Jahr war die HSS in Leipzig mit 124 Tieren und 6 Tieren in der 
Jugendgruppe. 3 mal wurde die Höchstnote vergeben. Die Richter Wackwitz und Dominik 
haben eine gute Bewertung abgeliefert. 
Aber, so unser Vorstand, wieder einmal fehlen unsere Sonderrichter bei den Versammlungen 
und somit können die richtungsweisenden Punkte bei der Bewertung der Malteser mit ihnen 
nicht abgesprochen werden. Es besteht Sonderrichtermangel und die Gruppenvorsitzenden 
sollten Preisrichter hinweisen bei unseren Sonderschauen evtl. Malteser zu richten. 
In Zukunft werden sich die Schauorte im Osten Deutschlands zentrieren. 
Für die Europaschau in Leipzig 2012 - mit angeschlossener Sonderschau – wurde Wackwitz 
als Sonderrichter gemeldet. 
Für eine Kollektion um den Wettstreit des „Europameister“ müssen 4 Tiere, alt und/oder jung, 
beiderlei Geschlechts gemeldet werden. 
Vorstand Wintersberger wies darauf hin, dass er das Vereinsgeschehen schon meistens in 
seinem Rundschreiben den Mitgliedern darlegte. 
Werner Geistmann wurde 2011 in Leipzig zum „VDT-Meister“ ernannt. 
Unser längstes Mitglied Herbert Kolditz, der 52 Jahre im Club Mitglied ist, wurde am 
Züchterabend zum Ehrenmitglied ernannt. Er stellte 2011 in Leipzig bei der VDT-Schau 
einen Championanwärter (blaue Maltesertaube). 
Unser Vorstand berichtete noch vom Zuchtgeschehen in diesem Jahr. Die Befruchtung war 
schlecht. Man sollte bei der Verpaarung der Zuchttiere mehr auf die Zuchtfreudigkeit achten. 
Es kann auch sein, dass die neuen Energien (Photovoltaik-Anlagen) den Tieren in ihrem 
Zuchtablauf nicht gut tun. Ferner weis man nie, ob auch Gen-verseuchtes Futter unseren 
Tieren Schaden zufügt. Am besten ist es, wenn man Futter aus bekannten Erzeugerquellen 
den Tieren geben kann. 
Auch die Jungtaubenkrankheit nimmt zu. Hier muss man versuchen, dass man die 
Immunisierung der Tiere stärkt. 
Ein Wunsch vom Vorstand wäre es, wenn Fotos von unseren Tieren gemacht werden können, 
die für die Veröffentlichung in der Fachpresse Verwendung finden könnten. Der Vorstand 
sprach dabei Franz Ries an. Ferner soll ein Bericht von der Sommertagung in der Fachpresse 
erscheinen. 
Für das Jahr 2015, in dem unsere Maltesertaube „Rasse des Jahres“ ist machen Wintersberger 
und Mitterer für die Junggeflügelschau in Hannover schon Vorarbeiten. In diesem Jahr (2015) 
müssen nach den Verpflichtungen und Vorgaben vom Bund  auf der Junggeflügelschau, der 
VDT-Schau und der Nationalen Repräsentationen unserer Maltesertaube stehen. 
Zum Schluss noch ein Aufruf unseres Vorstandes: Wir sollen versuchen den Mitgliederstand 
bei 100 zu halten. 
2. Vorstand Spillmann dankte unserem Vorstand für seine Arbeit. 
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TOP 3 b: Bericht vom Gruppenvorsitzenden der Gruppe Süd Franz Mitterer 

 

Am 3. Oktober 2011 wurde eine Jungtierbesprechung mit Herbstversammlung in 
Neumarkt/St. Veit abgehalten. 37 Züchter waren anwesend. Wintersberger und Kreutmeier 
besprachen die mit gebrachten Tiere. 
Vom 26. bis 27. November 2011 war unsere Gruppenschau in Attenkirchen. 11 Züchter 
stellten 88 Tiere in 10 Farben aus. 12 Tiere standen in der Jugendgruppe. Kreutmeier vergab 2 
mal Vorzüglich und 7 mal Hervorragend. 
Unsere Frühjahrsversammlung fand am 18. März in Rottersdorf bei Landau/Isar statt. 
Aussrichter und Organisator dieser Versammlung war Xaver Wintersberger. 26 Mitglieder 
waren anwesend. 
3 Mitglieder traten aus: Hacker Birgit und die Geschwister Becker. 
Der Mitgliederstand unserer Gruppe ist 51. 
Bei den Neuwahlen gab es bei der Vorstandschaft keine Veränderungen. 
Vorschau: 
Die Jungtierbesprechung findet am 3. Oktober 2012 in Neumarkt St. Veit statt und unsere 
Gruppenschau ist der VDT-Schau in Nürnberg angegliedert. 
 
Weiteres vom Vorstand Wintersberger zu TOP 3 a: 

 

Vorstand Wintersberger gab bekannt, dass er die HSS in Nürnberg bei der VDT-Schau 
angemeldet hat und dazu die Preisrichter Kreutmeier und Dominik meldete. 
Die Rückanwort von der Ausstellungsleitung aus Nürnberg traf ein und alles wurde von der 
dortigen Seite bestätigt. 
Auch die zu vergebenden Preise wurden vom Vorstand nach Nürnberg gemeldet. 
 
TOP 3 c: Bericht vom Gruppenvorsitzenden der Gruppe West Mathias Theisen 

 

Am 11. September 2011 fand in Hailer bei Familie Spillmann unsere Jungtierbesprechung 
statt. 7 Malteserzüchter konnten wir bei Zuchtfreund Spillmann begrüßen. Zuchtwart 
Finkernagel hat die 29 Tiere in 7 Farbschlägen besprochen. Er regte an die schönen Tiere 
auch auszustellen. 
Die Gruppe West hat zur Zeit 16 Mitglieder. Wieder zu uns gekommen sind die Zuchtfreunde 
Behrensen und Ralf Scholz. 
Bei der turnusgemäßen Wahl wurde der 1. Vorsitzende Mathias Theisen und der Schriftführer 
Karl-Heinz Spillmann für weitere 2 Jahre im Amt bestätigt. 
Auf der Gruppenschau vom 19. bis 20. November 2011 in Michelstadt haben 8 Aussteller 93 
Maltesertauben, in 14 Farbschlägen zur Schau gebracht. 
4 mal die Höchstnote und 6 mal Hervorragend konnten vergeben werden. 
Dank gilt heute unserem Zuchtfreund Rudolf Dürr für die Ausrichtung dieser Sommertagung. 
 
Weiteres vom Vorstand Wintersberger zu TOP 3 a: 

Zur Sonderschau bei der Europaschau in Leipzig habe ich mit einem Schreiben die 
Preismeldung getätigt und als Sonderrichter Frank Wackwitz gemeldet. Dies alles ging an 
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Dr. Heinrich. Frau Göserich teilte mit, dass eine Sonderschau einen Lipsia-Teller als 
Zusatzpreis erhält. 
 
TOP 3 d: Bericht vom Gruppenvorsitzenden der Gruppe Ost Roland Eichhorn 

 

In seinen Ausführungen brachte Roland Eichhorn folgendes vor:  
Der Mitgliederstand der Gruppe Ost steht bei 30 Mitglieder. 2 Neuaufnahmen konnten 
getätigt werden: Frau Dr. Handrek und Bernd Fritsch sind eingetreten. Ausgetreten ist Thiele. 
2 Versammlungen wurden in Hainichen abgehalten. Die Frühjahrsversammlung (mit 
Taubenbörse) und die Herbstversammlung mit Jungtierbesprechung. 35 Jungtiere wurden von 
den Züchtern mitgebracht und Preisrichter Wackwitz begutachtete die Tiere und gab 
Ausführungen dazu. 75 % der Mitglieder waren bei den Versammlungen anwesend. 
2011 führte die Gruppe Ost (Roland Eichhorn) die Sommertagung in der Räuberschänke 
durch. Die Durchführung der heurigen Sommertagung übernahm Rudolf Dürr für die Gruppe 
Ost. Ich darf ihm dazu herzlich danken. 
Die Gruppenschau 2011 war der VDT-Schau in Leipzig angegliedert. 10 Aussteller von der 
Gruppe Ost brachten 61 Tiere nach Leipzig. Deutsche Meistertitel konnten Minkwitz und 
Eichhorn erringen. Eine Championtaube-Anwärter stellte Herbert Kolditz. 
In unserer Gruppe waren 2 persönliche Jubiläen: Werner Hanke konnte seinen 75. Geburtstag 
feiern und van Kolk feierte „Diamantene“ Hochzeit. 
 
Weiteres vom Vorstand Wintersberger zu TOP 3 a: 

 

2014 findet die VDT-Schau in Ulm statt. Ausstellungsleiter Uwe Bamberger bestätigte den 
Eingang der gemeldeten HSS der Maltesertaubenzüchter und lud uns herzlich zur 63 VDT-
Schau nach Ulm ein. 
Bei dieser Schau gliedert die Gruppe West ihre Gruppenschau an. Als Sonderrichter werden 
Trumpfheller und Kreutmeier gemeldet. 
 
TOP 3 e: Bericht des Zuchtwartes Mitterer 

 
Franz Mitterer betonte in seinen Eingangsworten zu seinem Bericht, dass er keinen Fortschritt 
bei den Verbesserungen der Rassemerkmale erkennen konnte. Viele Tiere hatten Probleme 
mit der Schwanzhaltung und der Flügellage. Zu kurze und dicke Hälse, abfallende 
Körperhaltung und keine Käfiggewöhnung konnte er feststellen. 
Aber es waren auch Tiere mit enormer Größe und Stand vorhanden. 
Ein Täuber sollte 40 cm und eine Täubin 38 cm groß sein. Aber auch in allen Teilen 
harmonisch. Insgesamt bin ich (der Zuchtwart) mit der Preisrichterarbeit zufrieden. 
Ein Zuchtwart ist nie zufrieden. Ich habe Wünsche, dass die Standhöhe verbessert wird. Die 
Tiere sollten eine straffe, kurze Feder vorweisen. Die Unterlinie muss durchgehend sein und 
die Hälse müssen dünner werden. 
130 Malteser und 6 Malteser bei der Jugend standen in Leipzig. Momentan sind die gelben 
Maltesertauben der führende Farbenschlag. 
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Herauszustellen ist, dass Herbert Kolditz mit einer blauen Maltesertaube Champion-Anwärter 
wurde. 
Gesundheit und Vitalität müssen bei der Verpaarung im Vordergrund stehen. Gesundheit 
anzüchten das ist wichtig. Legeprobleme entstehen meistens, wenn die Tiere zu gut gefüttert 
werden. Also mehr auf die richtige Fütterung achten. 
Ich wünsche mir, dass Nürnberg und Leipzig gut mit Maltesertauben beschickt wird. 
 
Ausführungen dazu gaben noch Trommler, Finkernagel und Wintersberger. 
 
 

Weiteres vom Vorstand Wintersberger zu TOP 3 a: 

 

Vorstand Wintersberger hat mit Reiner Wolf (Bundeszuchtausschuss) sich geeinigt, dass beim 
neuen Taubenstandart hinter jeder Farbe „muselkopf, muselkopf mit Flügelrose, getigert und 
gescheckt“ eingetragen wird, dass jeder Preisrichter der nicht der Rasse nahe steht weis, auch 
hier gibt es diese Farbvariationen. 
Dominant rot und gelb wie Reiner Wolf sie vorschlägt werden nicht im neuen Standart 
aufgeführt. 
 
 
TOP 3 f: Kassenbericht von Kassier Mathias Theisen 

 
Kassenstand    am    26. 06. 2011                             
Kassenstand    am    24. 06. 2012                             
 
Einnahmen                                                               
Ausgaben                                                               
 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

 
Die Kasse wurde von den Zuchtfreunden Triller und Hanke geprüft. 
Als Sprecher der Kassenprüfer bestätigte Hanke unserem Kassier eine einwandfreie 
Kassenführung. Er dankte unserem Kassier für seine Arbeit. 
Werner Hanke bat die Versammlung die gesamte Vorstandschaft zu entlasten. 
Einstimmig wurde die Vorstandschaft entlastet. 
 
 
TOP 5: Wahl laut Satzung 

 

Vorstand Wintersberger übernahm die Leitung der Wahl. Laut Satzung standen die Wahl vom 
2. Vorsitzenden, dem Schriftführer und dem Zuchtwart an. In Vorgesprächen in der 
Vorstandsitzung wurde abgefragt ob die jetzigen Inhaber der zu wählenden Ämter  
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weitermachen. Werner Geistmann hat bei der letzten Wahl schon darauf hingewiesen, dass er 
nur noch 2 Jahre Schriftführer sein will. Er stellt sich bei einer Wiederwahl nur noch für 
1 Jahr zur Verfügung. 
So wurden in einer zügigen Wahl gewählt: 
2. Vorsitzender:         Karl-Heinz Spillmann (einstimmig) 
Schriftführer:             Werner Geistmann (einstimmig) nur noch für 1 Jahr 
Zuchtwart:                 Franz Mitterer (einstimmig) 
 
 
TOP 6: Kommende Schauen und HSS 

 
2012: 
VDT-Schau Nürnberg mit HSS und angeschlossener Gruppenschau der Gruppe Süd. 
Preisrichtermeldung: Kreutmeier, Dominik. 
Europaschau mit SS. Preisrichtermeldung: Wackwitz. 
 
2013: 
VDT-Schau Leipzig mit HSS und angeschlossener Gruppenschau der Gruppe Ost. 
Preisrichtermeldung: Wackwitz. 
 
2014: 
VDT-Schau Ulm mit HSS und angeschlossener Gruppenschau der Gruppe West. 
Preisrichtermeldung: Trumpfheller, Kreutmeier. 
 
2015: 
VDT-Schau Leipzig und HSS. Mit Darstellung Rasse des Jahres. 
 
 
TOP 7: Sommertagung mit JHV 

 
Die Sommertagung mit Jahreshauptversammlung 2013 findet in Aldersbach statt. 
Der Termin sind die Tage vom 21. Juni 2013 bis 23. Juni 2013. Unterkunft und JHV im 
Gasthaus Meierhofer. 
Der Gestalter und Ausrichter dieser Tage ist unser Zuchtfreund Karl-Heinz Lobmeier. 
Unser Zuchtfreund hat schon vorgearbeitet und das Rahmenprogramm erstellt. Karl-Heinz 
Lobmeier stellte uns das Rahmenprogramm in seinen Ausführungen vor. 
 
Für die Sommertagung 2014 mit JHV meldete sich unser Zuchtfreund Wolfgang Soroka 
(Gruppe Ost). Er ist bereit diese Tage für uns zu gestalten. 
Der Termin steht auch schon fest: Es sind die Tage vom 20. Juni bis 23. Juni 2014. 
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TOP 8: Verschiedenes, Anträge und Wünsche 

 
Andreas Minkwitz meldete sich zu Wort: In der Homepage des Clubs der 
Maltesertaubenzüchter hat er das Gästebuch geschlossen da in diesem nur undefinierbare 
Texte ankamen. 
 
Vorstand Wintersberger gab bekannt, dass er einen neuen Fleyer anfertigen lies. 
 
Anträge und Wünsche gab es keine, so dass Xaver Wintersberger mit einem besonderen Dank 
an das Ehepaar Dürr, für die Organsation dieser Sommertagung, die Versammlung zum 
Abschluss brachte. 
 
 
Aufgenommen und geschrieben 

 
Werner Geistmann, Schriftführer 

 
. 
 


